

ORIENTACIONES PEDAGÓGICAS

Despensa y Escuela

Estas palabras de Costa han quedado perdurables de generación en generación. Despensa y escuela. Es decir, los dos alimentos indispensables para una raza que aspira a prolongar su leyenda de valerosa y de resistente. Más aún, porque así lo exigen los tiempos modernos: a no quedarse atrás en el concierto universal del entendimiento y de la sabiduría.

No parecería completa, íntimamente ligada a la historia de un pueblo, si solo pudiera hacerse mención de sus héroes. Ellos representan la conquista, el esfuerzo físico, y a lo más la fortuna, que casi siempre se decidió a coronar las mayores audacias. Son la fuerza arrolladora, el valor y la guerra. Y en cuanto a la huella que estos caudillos dejaron en los espíritus ávidos de saber, de investigar, puede concretarse a unas figuras épicas evocadoras de las más salientes escenas históricas. Como erigidos en la estatua de su propio gesto, de su más saliente ademán, así van transmitiéndose a través de las conciencias que despiertan a la vida y conocen sus nombres por medio de los relatos o de los libros.

Pero existe otra huella más serena y firme, menos esfumada por los vaivenes de los acontecimientos. El surco que abre en las almas y en las inteligencias la cultura, el saber, las enseñanzas que a déntranse por medio de la letra impresa, lo que no muere ni se olvida mientras se desprecian a los tiranos y se revisan los procesos de los hombres célebres que entregaron su vida por un ideal. La luz de Sócrates que todavía ofrece destellos.

Desde los maestros de Grecia y de Roma, aquellos que predicaban en las calles las más originales y audaces doctrinas, hasta los maestros del día, clasificados en un escalafón y sujetos a imperiosas necesidades de la vida rudimentaria, la misma idea del bien común ha subsistido. Hacer conocer a los demás lo que ignoraban para su relación con los otros seres y despertar en su conocimiento el relieve de la individualidad. El coro de las tragedias griegas, que tantas influencias malsanas ha venido siguiendo a través de los siglos en los escenarios de todos los tiempos, es la fuerza avasalladora de las colectividades inconscientes. De aquí nacieron los más afinados símbolos acerca de los rebaños.

El maestro ha de caminar al frente de esas masas o ha de velar por la instrucción de los niños que son la esperanza de la nueva égida. Preciso es, ahora más que nunca, que el maestro tenga autoridad y demuestre su suficiencia. Pero también es necesario que se sienta robustecido por la protección oficial, ya que los maestros de vocación libre parece que se extinguieron para siempre.

El Estado, cada vez tiende a contrarrestarlos con más detenimiento en la piedra de toque. Las nuevas oposiciones son un avance innovador de esas aspiraciones. El maestro ha de ser en extremo competente, ha de estar asistido de una cultura sólida, ha de saber enseñar para cerciorar con la demostración lo que se le pide y se le exige. En esas avanzadas del mañana es de todo punto necesario velar asiduamente.

Pero, como decíamos al principio, las famosas palabras de Costa se encuentran de constante actualidad y acaso en parangón eterno. El maestro antiguo necesitaba alimentarse, pues apenas si podía vivir. Su necesidad física era ya tan peculiar como una miscelánea. Pero en estos tiempos en que tanto cambia todo y tanto se modifica la vida, los maestros necesitan algo más que comer, bastante más que la aspiración panacea que les llevaba de bostezo en bostezo. Y esa es la incógnita que necesariamente ha de resolverse muy pronto, si es cierta y decidida la aspiración de que los instructores modernos sean maestros competentes y dignos.

Crónica de

SUCESOS

ACCIDENTE AUTOMOVILISTA

En San Pedro de Pinatar, un auto de la empresa Die-Lechini, a consecuencia de una falsa maniobra, se precipitó a un cobertizo donde se guardan los coches de los bañistas.

A consecuencia del encontronazo, resultó herido el pasajero Juan Navarro López, de 28 años, natural de Cartagena.

UN SUICIDIO

El comisario de Policía de Cartagena participa, que en La Unión, ha puesto fin a su vida, ahorcándose del montante de la puerta de la cuadra, Juan Fernández Jiménez, de 62 años de edad, empleado en una carbonera sita en la casa de Abajo, cerca de Los Alcázares.

Se ignoran los móviles que indujeron al desgraciado a adoptar tan fatal resolución.

El juzgado interviene en el asunto.

LAS BRAVIAS

En Albudeite, las hermanas Joaquina y María Sarabia Hermosilla, de 25 y 24 años respectivamente, dieron una formidable paliza a su convecina María Peñalver García, de veinte años, produciéndole heridas de carácter leve.

UN INCENDIO

En una yesera situada en las inmediaciones de la Plaza de Toros de Cieza, se de-

claró un violento incendio, que tardó siete horas en extinguirse.

Las pérdidas se elevan a 6.000 pesetas.

Afortunadamente, no ocurrieron desgracias personales.

Rosario Rubio Valera, denuncia a un dependiente de la tienda conocida por «La Aduana», por retenerle un paraguas.

Antonio Morales Avilés denuncia a Teresa Guión, quien le hizo objeto de malos tratos de palabra.

Bartolomé Lozano Jiménez denuncia la sustracción de dos palos de olmo, de los que se emplean para descargar bocoyes.

Por embriaguez y escándalo, ha sido denunciado Juan González López.

Accidente automovilista CINCO HERIDOS

El coche de viajeros que hace servicio entre Cartagena y el Rincón de San Ginés, por haber sufrido avería en la dirección, precipitose por una cuneta en las proximidades del Algar.

Resultaron heridos Juan Muñoz Conesa, de 61 años, José Francisco y Antonio Abaladejo Buendía, de 41, 59 y 61 años, respectivamente, y Feliciano Granados Avilés, de 50 años, esposa de Francisco.

Los heridos fueron trasladados al Hospital de Cartagena.

Noticiero local

Se cita para que se presenten con toda urgencia en este Gobierno Militar, de doce a trece, para hacerles entrega de documentos militares que les conciernen, a Salvador Tornel Soro, Juan Pérez Peñas, José Sánchez Sánchez, José López Hernández, Joaquín Ponce Boita, Diego Gallego Micol y Antonio González González.

En la iglesia parroquial del Carmen ha recibido las regeneradoras aguas del Bautismo la preciosa niña que hace días dió a luz la distinguida señora doña Carolina Jiménez, joven esposa de nuestro particular amigo don Francisco Bermejo.

A la neflita se le impuso el nombre de Carmen y fué apadrinada por don Antonio López y su esposa doña Carmen Pérez de Lema.

Después del acto fueron espléndidamente obsequiados los numerosos invitados que a él concurrieron.

Nuestra enhorabuena a los padres y demás familia.

Ha marchado a Valencia nuestro particular amigo don Adolfo Jover y Puigcerver. Le deseamos buen viaje.

LOS VALORES ESRA-NOLES

En Munich se ha celebrado un homenaje a Menéndez Pidal

Madrid, 29.—Comunican de Munich que en el edificio del Senado se ha celebrado un homenaje al sabio español Menéndez Pidal.

Se pronunciaron elocuentes discursos enalteciendo a Menéndez Pidal.

La fiesta resultó brillantísima.

De Cieza

SE DERRUMBA EL MURO EXTERIOR DE LA PLAZA DE TOROS

En la madrugada de ayer se derrumbó el muro exterior de la Plaza de Toros.

La parte derrumbada tiene una extensión de unos veinte metros, y es una verdadera casualidad no hayan ocurrido desgracias personales, ya que de haberse originado el derrumbamiento unas horas antes, hubieran resultado inevitables, por estarse celebrando una bicerreda a beneficio de la Banda de Música de esta localidad.

CORRESPONSAL

27-7-28.

Divulgaciones Financieras

La situación económica de los Estados Unidos

La última noticia importante sobre la situación financiera de Norteamérica es la de que los Bancos de Reserva han resuelto elevar el tipo de descuento con el propósito de reducir la especulación y restringir la exportación de capitales.

Es una noticia importante porque marca todo un estado de cosas. Ese estado de cosas hizo que durante el último año salieran con rumbo a Europa quinientos millones de dólares o sea unos tres mil millones de pesetas en oro. Ante la salida de esa cantidad de oro, los Bancos de Reserva decidieron aumentar el tipo de descuento para restringir el crédito y contener la exportación de capitales.

Los Estados Unidos envían al extranjero más dinero de lo debido. Emplean millones y millones en el exterior. Si han enviado más dinero del excedente real de sus relaciones con el exterior.

Claro está que esos millones que los Estados Unidos colocan en el extranjero rinden beneficios considerables; pero con toda la prudencia más elemental aconseja no enviar al extranjero mayor cantidad de millones que aquella que significa el excedente real—no aparente—de los ingresos sobre los gastos.

Los Estados Unidos—repetimos—han estado enviando estos últimos años al extranjero más dinero del que significaba ese excedente. De mostrolo con cifras. Durante los seis últimos años—los comprendidos entre 1922 y 1927—ambos inclusivos—la balanza comercial exterior arrojó un saldo favorable a los Estados Unidos de dos mil novecientos dieciocho millones de dólares. Estas dos cifras unidas hacen un total de seis mil ciento cuarenta y siete millones de dólares.

A esos millones hay que añadir las importaciones de capitales en Norteamérica, capitales en su mayor parte norteamericanos que se encontraban empleados en el exterior. En el expresado período esas importaciones alcanzaron la cifra importando de seis mil ciento ochenta millones de dólares que unidos a los otros millones arriba mencionados hacen un total ge-

neral para los seis años comprendidos en el período antes dicho de doce mil trescientos veintisiete millones de dólares.

Ese es el excedente que durante seis años han recibido los Estados Unidos. Ahora en contraposición a esas partidas hay que poner otras. Los gastos—no reproductivos—de los turistas yanquis en su viaje por el extranjero y el envío de los inmigrantes a sus familias sumaron en dicho período de 1922 a 1927 la cantidad de cuatro mil seis cientos ochenta y cinco millones de dólares.

Descontada esa cifra del excedente de los ingresos las doce mil y pico de millones quedan reducidos a siete mil seiscientos cuarenta y dos cifra que significaba los que los Estados Unidos podían exportar de acuerdo con la lógica en estos últimos seis años.

Ahora bien ¿se han atendido los norteamericanos a la lógica?

¿Han exportado solo esa cantidad de millones para emplearla en el extranjero? La contestación es rotundamente negativa. No; desde luego no. Han enviado y empleado en el extranjero una mayor cantidad de millones.

¿A cuánto asciende? He aquí expresada por años:

En 1922 ascendió a 963 millones de dólares; en 1923 a 417; en 1924 a 909; en 1925 a 1.010; en 1926 a 2.354 y en 1927 a 2.685 o sea un total de 8.219 millones de dólares.

Los Estados Unidos han exportado, pues en estos seis años cerca de seiscientos millones de dólares—unos tres mil millones de pesetas más del excedente efectivo de dos exportaciones sobre las importaciones de todas clases.

Claro está que esa cantidad de millones para un país tan

UN ARTICULO DE BALDOMERO ARGENTE

Entre los bolchevistas y liberales no existe afinidad ninguna

Madrid, 29.—El órgano oficial del Gobierno «La Nación» en su editorial de ayer publica un artículo del exministro don Baldomero Argente.

Manifiesta el señor Argente en su alegato que entre los bolchevistas y los liberales no existe afinidad de ninguna clase, diciendo que las teorías de los primeros contraponense a la de los segundos.

Después el exministro comenta el artículo de Ossorio y Gallardo, sobre la independencia del poder judicial. Dice el señor Argente que principalmente en este asunto hay que pensar en la reorganización interna del poder judicial.

Corneio, a Castro Urdiales

Madrid, 28.—El ministro de Marina marchará mañana a Castro Urdiales.

Le acompañará su hija María Teresa.

rico como Norteamérica, no tiene una gran importancia. Pero por si acaso no fuera a ser que en los años sucesivos esa exportación excesiva de capitales se intensificase creando una situación menos satisfactoria que la actual para los Estados Unidos, los grandes financieros norteamericanos han resuelto restringir un poco la exportación de capitales convencidos de que ya tiene suficiente cantidad de millones repartida por el mundo entero. Esa cantidad de millones repartida por todo el globo alcanza según últimos datos la fantástica cifra de 14, 500 de dólares.

A Norteamérica ni le conviene, efectivamente, intensificar rápidamente el número de millones empleados en el extranjero. El mundo entero comienza a reaccionar contra la rápida conquista de la economía mundial por los norteamericanos. Se mira con desconfianza todo lo yanqui, se habla de formar frentes aduaneros contra los productos norteamericanos, se intenta resistir por todos los medios y la influencia estadounidense. Y la alma y la propaganda antestadounidense cerca a medida que aumentó el número de millones prestados y colocados por los hijos del Tío Sam en el exterior.

Es un tema demasiado importante e interesante de la situación económica de los Estados Unidos para poder ser examinado en un solo artículo. Así a nosotros hoy nos falta ya espacio cuando no sobra la mitad del tema. Es preciso concluir. Pero, como es imposible exponer lo que falta en unas líneas, juzgamos preferible dejarlo para otro artículo en que con, finemos hablando de la situación económica del país que financieramente está apoderándose del mundo entero.

NOTICIA DE INTERES

CON LA ODONTINA NATI DESAPARECE EN EL ACTO EL MÁS FUERTE DOLOR DE MUELAS

Ventas en farmacias

Las grandes hazañas de la aviación española

El «Numancia» emprenderá el vuelo el día treinta y uno

Madrid, 28.—Es casi seguro que los aviadores Franco, Gallarza, Ruiz de Añda y el mecánico Rada, emprendan el vuelo alrededor del mundo a bordo del hidroavión «Numancia» el próximo día treinta y uno. Las autoridades de Aeronáutica se trasladarán a Cádiz para despedir a los aviadores.

LA ENCUESTA INTERNACIONAL

Mussolini ha hecho público su descontento ante la posibilidad de que se abra una encuesta internacional para averiguar las cosas extraordinarias que han sucedido en el Polo desde que Nobile dejó caer en los témpanos la cruz que le entregaron antes de dejar el territorio italiano.

Tiene razón Mussolini si nos colocamos en su punto de mira. Desde el momento en que se ha querido dar un carácter político a todo lo que concierne a la expedición del «Italia», Mussolini, jefe de Gobierno, hace muy bien en sacar sus espulones y en parar los pies a los curiosos.

Ni siquiera queremos preocuparnos de quién fué el primero que dió carácter político a la expedición. Todos los sentimientos nacionales son dignísimos y dignos de respeto y es un absurdo el de muchos escritores extranjeros que se meten con el pueblo italiano por reproches que, en todo caso, sólo deben dirigirse a determinadas personas.

Pero nosotros no creemos que una encuesta internacional pueda mortificar en nada los sentimientos del pueblo italiano. Cuando un italiano o un español o un francés cometiera fuera de sus respectivos países actos que están fuera de la ley, en el extranjero se les juzga por los Códigos extranjeros y nadie en Italia, en España o en Francia tiene la ocurrencia de darse por ofendido. Lo que en realidad podría ofender a cada país es el delito cometido por sus hijos en el extranjero y nunca los castigos que en el extranjero les infligian.

Aquí cabría preguntar de quién son los témpanos donde han sucedido tantas cosas extraordinarias. No creemos que Nobile pretenda haberlos

conquistado por el hecho de haber naufragado en ellos. Caba preguntarlo; pero lo lógico, lo humano, lo moderno, en una aventura donde cuatro o cinco naciones han perdido vidas y esfuerzos, sería que se nombrase un tribunal internacional. Al fin y al cabo se trata de cuestiones de alta moralidad humana, que están más allá de los ridículos Códigos corrientes y que sólo pueden ser juzgadas por el alma internacional.

Un tribunal internacional, además, ofrecería una ventaja. Los tribunales nacionales que interviniesen en el asunto necesariamente tendrían que dictar una sanción y rebajar el problema a una solución de tiempo de cárcel o de vida. No se trata de eso. Se trata de tranquilizar el alma internacional.

Los que nos importa no es la sanción, finalidad de los tribunales locales, sino el Derecho, y no el Derecho escrito, sino el que vive en el corazón de los pueblos considerados como agrupaciones de hombres de distinción de nacionalidad. Lo que nos importa es saber si Nobile, aunque estuviese moribundo, tenía derecho a abandonar a los hombres que capitaneaba, y lo que nos importa saber es si Zappi se comió o no se comió al profesor noruego, y en el caso de que se lo hubiese comido, si puede digerirlo con tranquilidad de conciencia.

Por estas razones, comprendiendo muy bien que Mussolini se oponga a ello como político y hombre de su Estado, nosotros somos partidarios de un tribunal internacional.

Y, además, porque siendo ello una cosa nueva, nos alegraría por un momento de la ruina de las cosas viejas y carcomidas.

LA HAZAÑA DE UN DON JUAN

La emprende a abrazos con toda bañista que encuentra a su alcance

Barcelona, 29.—Ayer a mediodía ocurrió en la playa de la Barceloneta un pintoresco suceso, que ha dado origen a sabrosos comentarios, siendo la nota del día en toda clase de tertulias.

Cuando mayor era la animación en la playa hizo su aparición en ella un hombre, que como todo ciudadano, de no buen porte o que viene precedido de alguna aureola de popularidad no llamó la atención de los que con el baño se refrescaban del calor del día.

Nuestro hombre, que no debía andar muy bien de la cabeza pasó por entre un grupo de bellas muchachas que en traje de bañador se proponían zambullirse en el agua.

Paróse a contemplarlas y pensó lo que pensó, seguramente trató de adquirir una popularidad notoria y dirigiéndose al grupo, formado por las encantadoras féminas le emprendió a besos y abrazos con ellas, no perdonando a ninguna.

Como es natural, entre las bellas muchachas, al verse acometidas de tan salvaje forma, se produjo la indignación consiguiente. Unas le emprendieron a golpes con el atrevido, las más pusilánimes se dieron a la huida y una de ellas, más sensible a las emociones fuertes que las demás, sufrió un síncope.

El atrevido don Juan, viendo la cosa no muy bien parada para su físico, que sufría los embates de la justa indignación de las del sexo femenino, salió corriendo. Pero cuando todos los tes-

tigos del suceso creyeron que no tendría ganas de volver a repetir el hecho, el tenorio se dirigió a otro grupo cercano de muchachas y con más lascivia, si cabe que cuando acometió a las anteriores, intentó repetir la escena anterior, pero no le salió como él quiso pues entre varios hombres fué sujetado fuertemente y entregado a los guardias.

El corro que formóse alrededor del popular don Juan, fué engrosando por momentos, viéndose los guardias en situación tan apurada que hubieron de hacer gala del mal humor que les producía la gente con sus risas y gestos grotescos, con que saludaban al galán.

Los representantes de la Justicia vinieron a sacar en consecuencia de las preguntas que hicieron al mozo, que éste estaba loco, y en su consecuencia, fué trasladado al manicomio, después de haber pasado por la Comisaría.

El revuelo que se produjo en la playa adquirió tales proporciones, que a los pocos momentos, toda la ciudad estaba enterada del suceso, comentándose por cada vecino a su gusto y sabor.

La actriz Conesa no ha intervenido en el asunto del contrabando de Méjico

Madrid 29.—La madre de la célebre actriz Conesa, ha desmentido el rumor que circula acerca de la complicidad de su hija en el asunto del contrabando con Méjico.

